Editorial

Der Wurzelkanal im Fokus

Der klassische "Schmerzpatient", der meistens ganz kurzfristig oder sogar völlig unangemeldet in der Praxis erscheint, leidet ganz oft unter einer akuten Entzündung des Gewebes in der Pulpa oder rund um die Wurzelspitze eines Zahnes. Das kann tatsächlich höllisch wehtun, der Patient kann nicht auf den Zahn beißen und/oder leidet unter extremer Temperatursensibilität. Wir kennen diese Fälle alle! Was genau ist da im Gewebe passiert? Und was kann/muss dagegen unternommen werden? Und was brauchen wir dafür? Diesen Fragen widmet sich diese Ausgabe des Team-Journals. Und ich finde, die Beiträge zeigen alle sehr anschaulich, mit was für einer extrem vielschichtigen und diffizilen Materie wir es bei der Endodontologie zu tun haben! Das geht mit der richtigen Diagnostik und extrem komplizierten Anatomie des Endodonts los – viel, viel verzweigter, als wir das auf den Röntgenbildern sehen können. Und dann die Fragen: Wie und mit welchen Instrumenten kommen wir in diese feinen Kanäle überhaupt hinein, wie können wir sie möglichst vollständig reinigen, desinfizieren und am Ende dicht versiegeln? Und vor allem: Wie können wir dieses extrem kleinteilige Arbeitsfeld überhaupt deutlich genug sehen, um dann das Richtige auf die richtige Weise zu tun?

Da gab es gerade in den letzten Jahren viele neue interessante Erkenntnisse und natürlich auch Produktentwicklungen zum Thema. Einen kleinen Ausschnitt daraus eröffnet Ihnen dieses Heft. Sie finden aber auch wie immer noch andere spannende Artikel darin, z.B. darüber, wie sich Probleme im Team oder in der Firma, an denen eine ganze Reihe von Menschen mit unterschiedlichen Blickwinkeln beteiligt sind, am besten einer für alle akzeptablen Lösung zuführen lassen. Und natürlich über aktuelle und einschlägige Abrechnungsfragen bzw. -neuerungen. Und über Neuheiten auf dem Markt sowie aktuelle Veranstaltungen und Nachrichten. Lassen Sie sich einfach überraschen und einfangen – ich wünsche Ihnen wie immer viel Spaß und Gewinn für sich selbst und die tägliche Arbeit dabei.

Herzlichen Gruß,

Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin MSc Parodontologie und periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener Praxis in Berlin und Chefredakteurin des Quintessenz Team-Journals.